

## Antrag

der Fraktion DIE LINKE

### auf Durchführung einer Aktuellen Stunde

zum Thema:

### **Nein zur Kopfpauschale - für ein solidarisches Gesundheitssystem**

Begründung:

Mit den jüngsten Vorschlägen des Bundesgesundheitsministers zur Einführung einer sog. Kopfpauschale sollen die Ankündigungen der Regierungskoalition zu einem Systemwechsel in der Gesetzlichen Krankenversicherung (GKV) nun offensichtlich realisiert werden. Einen derart tiefgreifenden und grundsätzlichen Einschnitt in die Gesetzliche Krankenversicherung hat es bisher nicht gegeben. Insbesondere würde mit dem Solidarprinzip ein Kernelement aufgegeben. Dies geht zu Lasten der Versicherten mit geringen Einkommen und wird von einer großen Mehrheit der Bevölkerung abgelehnt. Neben den unmittelbaren Konsequenzen für die Versicherten führt ein Systemwechsel auch zu Konsequenzen für die Krankenkassen, für die Leistungserbringer und für die regionale Verteilung von Mitteln im Gesundheitssystem.

Der Landtag soll deshalb im Hinblick auf die bevorstehenden Entscheidungen auf Bundesebene bzw. im Bundesrat die Konsequenzen für Brandenburg diskutieren.

Kerstin Kaiser  
Fraktionsvorsitzende

Datum des Eingangs: 16.03.2010 / Ausgegeben: 16.03.2010